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附錄 14 
 

立法會政府賬目委員會公開聆訊 

《審計署署長第 63號報告書》：為長者提供的長期護理服務 

勞工及福利局局長開場發言 

 

主席： 

 

 首先，我感謝審計署署長在過去數月就社會福利署(社署)為長者提供的

長期護理服務展開審查，亦感謝政府賬目委員會揀選了這個議題作聆訊。

這都說明，社會對人口老齡化帶來的挑戰和安老服務的發展，高度關注。 

 

 香港和其他經濟體一樣，正面對人口老化情況；而香港的老齡化更是急

促的，65歲或以上的人口，將會由目前約 107萬人，急升至 2041 年的 256

萬人，佔總人口 32%。可想而知，整體社會對安老方面需要作出的承擔，會

越來越大。 

 

 面對人口老齡化帶來的挑戰，要有效地服務長者，並為未來作出長遠的

服務規劃，是特區政府極為重視的施政重點之一。針對體弱長者，我們貫

徹「居家安老為本，院舍照顧為後援」的政策原則，大量投放資源，提供

不同模式的社區及住宿照顧服務，為有不同護理需要的長者及其照顧者，

提供支援。與此同時，我們亦運用新思維，試行新計劃，探索不同服務模

式的可行性，務求令服務更多元，讓長者有更多靈活和切合需要的選擇。

審計署署長在報告書中，對特區政府在安老服務方面的政策、措施、資源

投放和規劃等，均有詳盡的載述，我不在此重覆。 

 

 審計署署長在報告書中就多個不同範疇的安老服務，包括為長者提供的

資助長期護理服務的供應及管理等，提出了多項建議。勞工及福利局(勞福

局)和社署同意報告書內的建議，而我們對建議的初步回應，已載列報告書

內，我們亦會適當地跟進相關的各項改善措施。此外，行政長官已委託安

老事務委員會(安委會)在兩年內籌劃「安老服務計劃方案」。安委會已成立

工作小組跟進有關工作，預計於 2016 年年中完成。我們已將審計署署長的

報告書轉交安委會，讓安委會在籌劃「安老服務計劃方案」時可作適當考

慮。 
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 我明白亦感謝政府賬目委員會及各位對安老事務，特別是長者長期護理

服務的關注。我和我的同事，樂意就委員的提問，再作深入的解答。多謝

主席。 


